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Colapso verde adiante
São Paulo será, nos próximos anos, uma cidade verde, tamanha é a quantidade

de árvores que estão sendo plantadas pela Prefeitura de São Paulo nas ruas
e nos parques que vêm sendo criados (serão 100 até o final de 2012). Em média, a
Prefeitura planta 200 mil árvores todo ano; serão 800 mil árvores até 2012, sem con-
tar o que já havia sido plantado antes de 2009 e as árvores infectadas que vêm sen-
do salvas dos fungos e cupins pela Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente.
Ou seja, o programa de arborização da cidade de São Paulo está indo bem. No en-
tanto, há uma preocupação no ar: o risco iminente de a cidade viver um colapso
verde logo adiante, devido aos problemas de manejo das árvores, como poda e cor-
te das espécies, além do aproveitamento dos resíduos.

A cidade corre o risco de não conseguir fazer a manutenção deste arsenal verde,
pois a Prefeitura não dispõe de funcionários suficientes para isso: existem cerca de
100 funcionários engenheiros agrônomos responsáveis pela manutenção destas ár-
vores. Em audiência publicada realizada pela Comissão Extraordinária do Meio Am-
biente na Câmara Municipal, representantes da Secretaria foram unânimes: as equi-
pes técnicas operacionais devem ser ampliadas.

A Comissão vem debatendo este tema, a fim de redigir um relatório a ser entregue
à Prefeitura com proposta de política pública ou a remodelação do Programa de Ar-
borização, que hoje está sob a perspectiva intersetorial, envolvendo a Secretaria do
Verde e Meio Ambiente e a Coordenação das Subprefeituras. Nossa preocupação
diz respeito não só ao problema das árvores em si, mas também ao desenvolvimento
sócio-econômico-sustentável da cidade, com a canalização de córrego e a criação
de parques lineares para, além do verde e do lazer, aumentar as áreas de drenagem
das águas das chuvas.

Arborização envolve biodiversidade, para acolher a fauna; saúde para homens e
animais, pois o nível de umidade relativa do ar chega a apresentar diferença de até
6º C entre bairros desmatados e os arborizados; e qualidade
de vida.

Floriano Pesaro
vereador e presidente da Comissão Extraordinário do Meio
Ambiente da Câmara Municipal de São Paulo. Este artigo
foi publicado no jornal Diário de S. Paulo (16/06/2010)
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Emendas de Floriano vão para...

Faça a sua parte
√√√√√ Evite o
desperdício: calcule
melhor a quantidade
de produtos a serem

comprados para sua família.

√√√√√ Busque durabilidade: compre produtos mais
duráveis.
√√√√√ Evite descartáveis

São R$ 70 mil em emenda ao orçamento para obras na Unidade de
Triagem e Comercialização do Glicério (UTC). “A cidade, que produz cerca
de 17 toneladas de lixo diariamente e só recicla apenas 1% deste total,
precisa com urgência de mais centros de reciclagem. O Centro de Reci-
clagem do Glicério está garantido”, afirmou. Hoje, a cidade mantém 17
centrais de reciclagem e 3.811 pontos de entrega voluntária para pequenos
volumes de material reciclável. “Além da geração de trabalho e renda, a
reciclagem traz vantagens ambientais inestimáveis: menos poluição da
água, do ar, do esgoto e do solo. E mais qualidade de vida”, diz Floriano.

A UTC é um projeto que vem sendo desenvolvido pelo subprefeito da
Sé, coronel Nevoral Buccheroni, e coordenado por Joceli Adair da Silva.
Atende 180 catadores de material reciclável que antes faziam a triagem
dos materiais nas vias públicas e debaixo do viaduto do Glicério. “Esta
verba da emenda complementará o projeto, com a implantação de um
galpão de armazenagem e prensagem de materiais. Com isto aumentará
de 30% a 50% o ganho do catador na comercialização”, explica Joceli.

Centro de Reciclagem do Glicério

Floriano e Joceli Silva, da
Unidade de Triagem do Glicério

Cultura e lazer na
Cidade Tiradentes

Obras de infraestrutura em
Cangaíba e Caixa d´Água

São R$ 370 mil em emenda ao orçamento muni-
cipal deste ano para levar mais cultura e lazer aos
moradores de Cidade Tiradentes. Os recursos, já libe-
rados pela Prefeitura, serão direcionados para a cons-
trução de um teatro e de salas de aula e recreação
na Estação da Juventude local.

“Precisamos democratizar a cultura, o lazer e a
recreação nesta cidade. Estes serviços não podem
ficar focados em bairros da região central. Por isso,
minha preocupação foi garantir que a Cidade Tira-
dentes também tenha acesso a peças teatrais e seus
jovens à recreação na Estação da Juventude de lá.
Cultura e lazer devem ser para todos. A população
merece”, ressalta Floriano. Ele elogiou o apoio e o
empenho do subprefeito Renato Barreiros, por este
valorizar as ações em prol dos jovens e do acesso da
população à cultura e ao lazer. Em 2009, Floriano já
havia destinado R$ 150 mil para a construção de salas
de atendimento do Centro da Criança e do Adoles-
cente do bairro.

Moram na Cidade Tiradentes cerca de 190 mil ha-
bitantes, de acordo com o censo 2000. O distrito é
considerado uma dos mais vulneráveis da cidade, com
pouca oferta de serviços. No bairro, existem duas

salas de teatro em
dois CEUS e outro
teatro em forma de
arena da organiza-
ção social  Pombas
Urbanas.

Floriano, deputado
federal Arnaldo
Madeira e subprefeito
Renato Barreiros

O distrito de Cangaíba recebeu, até agora, R$ 550
mil em emendas do vereador Floriano Pesaro para
obras de revitalização em ruas do bairro. Foram R$
300 mil em 2009 e outros R$ 250 mil este ano. Com
total apoio do subprefeito da Penha, Cássio Loschiavo,
os recursos estão sendo empregados em obras de
infraestrutura na rua Vicente José Cabral e adjacên-
cias da favela da Caixa d´Água, na execução de re-
paros, projetos, reformas e adequações, como pavi-
mentação de ruas e construção de galerias pluviais.

“Obras como estas – galerias pluviais e drenagem
- passam despercebidas, pois ficam nos subterrâneos,
não são vistas. Mas, quando prontas, trazem enorme
melhoria na qualidade de vida da população e mais
dignidade aos cidadãos que vivem em Cangaíba”, res-
saltou Floriano.

Acompanhe notícias das emendas de Floriano no
site: www.floriano45.com.br

Em Cangaíba, Floriano vistoria obras junto com o subprefeito
Cássio Loschiavo e lideranças do bairro
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Praça de Milão está sendo repaginada
com recursos de emenda de Floriano

Com a palavra o cidadão

Conservação de árvores, troca de espécies e
revitalização do paisagismo na Praça de Milão,

ao lado do Parque Ibirapuera, na Vila Mariana, estão
saindo do papel, pelas mãos do vereador Floriano
Pesaro, que destinou R$ 250 mil do Orçamento do
município para a área. O projeto foi construído com a
participação da Secretaria de Coordenação das Sub-
prefeituras, da Subprefeitura da Vila Mariana, da Se-
cretaria do Verde e Meio Ambiente e da Associação
dos Moradores da Vila Nova Conceição.

Sempre preocupado com a questão ambiental, Flo-
riano tem direcionado suas ações para a revitalização
e preservação do meio ambiente, com o objetivo de

levar mais qualidade de vida aos
moradores de São Paulo. Ele é
presidente da Comissão Extraor-
dinária do Meio Ambiente, da Câ-
mara Municipal.

“São Paulo se tornará, em bre-
ve, uma cidade verde. Isso é fato.
Afinal, a Prefeitura tem plantado
200 mil árvores, em média, por
ano. Além de ampliar este acervo,
é preciso, no entanto, preservar o
verde que já existe e cuidar das
árvores que não estão sadias. Por
isso, esta obra na Praça de Milão
é de extrema importância, pois al-
guns exemplares de eucaliptos que
corriam risco de desabar e até pro-
vocar acidentes estão sendo troca-
dos por árvores sadias e mais
apropriadas para o local”, explicou
Floriano. “Isso trará mais qualidade

de vida para a população que mora no entorno e aos
frequentadores do Ibirapuera”, completou.

Em 2009, Floriano havia destinado recursos para
a revitalização da região da avenida Rubem Berta/ 23
de Maio. Os recursos foram utilizados para o plantio
e a conservação de áreas verdes em projeto de revi-
talização no corredor Norte-Sul.

Na Zona Norte, a Subprefeitura da Casa Verde
construiu uma pista de caminhada no canteiro cen-
tral da avenida Engenheiro Caetano Álvares também
com recursos liberados pelo vereador, que descon-
gelou R$ 200 mil do orçamento do ano passado para
as obras de revitalização no local.

Fiquei muito satisfeita e ao mesmo tempo orgulhosa de ter

recebido o seu email informativo, com o qual me sinto privile-

giada pela sua consideração a respeito da minha pessoa, manter-

me ao par de tudo o que se passa no meio da política. Portan-

to, pode crer: toda a minha família é sua fã, como pessoa e po-

lítico, visto que é tão jovem e se preocupa também com os ido-

sos e os demais necessitados. Eu tenho 75 anos, 21 sobrinhos

netos, 15 sobrinhos e três irmãos, que são seus admiradores.

Sinto-me jovem por ter como amigo e também como exemplo

dos meus familiares um político tão jovem e eficiente, princi-

palmente em relação à política pública e social.

Receba com satisfação os meus cumprimentos. Muito obri-

gada. Atenciosamente. (Maria Russo)

Gostei muito do seu trabalho em falar da Santa Casa de

São Paulo, que em minha vida conheço há muitas anos. Minha

falecida mãe foi muitas vezes internada nesse hospital, e eu ia

mesmo que fosse para vê-la pela janela. Posso dizer que é um ex-

celente atendimento. Humano, principalmente. (Laura Leal)

No dia 23 de junho, cinco projetos de Floriano foram
aprovados em comissões da Câmara Municipal.

Na CCJ (Comissão de Constituição e Justiça):
√ √ √ √ √ PL 434/2010: Nova lei do silêncio/ Novo PSIU.
√ √ √ √ √ PL 235/2010: institui a política de tarifa reduzida no

transporte coletivo urbano público municipal.
√ √ √ √ √ PR 07/2010: altera o artigo 368 do Regimento In-

terno da Câmara Municipal, que passa a vigorar com a
seguinte redação: “Art. 368 – A rejeição do veto depen-
derá do voto favorável da maioria absoluta dos membros
da Câmara, apurado em votação nominal”.

√ √ √ √ √ PDL 44/2010: concessão de Medalha Anchieta e
Diploma de Gratidão da Cidade de São Paulo ao oftal-
mologista Marcelo Carvalho da Cunha, diretor da Fun-
dação Oftalmológica Dr. Rubem Cunha, que atende gra-
tuitamente crianças com Síndrome de Down.

Na Comissão de Educação, Cultura e Esportes
√ √ √ √ √ PLO 002/2010: Plano Plurianual de Cultura.
Os projetos seguem para outras comissões.

Recorde: 5 projetos
aprovados em um único dia

Com diretores da Associação dos
Moradores da Vila Nova Conceição,
Floriano vistoria obras na Praça de Milão
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EMAIL: contato@florianopesaro.com.br
BLOG: http://blog.florianopesaro.com.br
BLOG Orgulho de Ser Político:
http://floriano45.blogspot.com
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Jorn. responsável: Claudia Varella (Mtb. 21.596)
GABINETE
Viaduto Jacareí, 100 - 3o andar
sala 308 - Centro - São Paulo
Telefone: (11) 3396-4664
Não jogue este impresso em vias públicas.

Árvores na Comissão do Meio Ambiente

DIA DO
TRABALHADOR:

vereador
Floriano participa
da comemoração

do Dia do
Trabalho no

Parque Ecológico
do Tietê

CIDADÃ PAULISTANA: Dalka Ferrari recebe o título de
Cidadã Paulistana na Câmara Municipal

PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA:
Para falar do
trabalho
desenvolvido pela
Cispe/EMTU,
Floriano grava com
Claudinei Radica o
Programa Sala de
Visitas, da
TV Câmara

FHC: Floriano encontra-se com ex-presidente Fernando
Henrique Cardoso para debater violência urbana

A saúde das árvores e as condições urbanas
para desenvolvê-las em São Paulo. Estes fo-

ram os temas que representantes do Departamento de
Parques e Áreas Verdes (Depave) e do Instituto Biológico
expuseram em junho na audiência pública da Comissão
Extraordinária do Meio Ambiente, da Câmara.

Renier Marcos Rotermund, do Depave, explicou
que a condição urbana é muito insalubre para o desen-
volvimento das árvores e que é preciso conciliar a
presença desses espécimes com o resto da infraes-
trutura da cidade. “A impermeabilização do solo é al-
tamente prejudicial às árvores, pois afeta o desen-
volvimento da raiz da planta. Ao se selar completa-
mente o solo, cria-se uma condição insalubre que
mina a saúde das árvores”, ressaltou.

Marcos Roberto Potenza, do Instituto Biológico,
explanou a respeito das pragas que atacam as árvores,
como brocas, formigas carpinteiras e cupins. Ele des-
tacou, no entanto, que uma árvore atacada por cupins
não significa que irá cair, pois existem meios de tra-
tamento, permitindo que se desenvolva.

Floriano Pesaro, presidente da Comissão do Meio
Ambiente, disse que os vereadores ouvirão todas as

áreas ligadas à arbo-
rização da cidade para
preparar um relatório a
ser entregue ao prefei-
to Gilberto Kassab.

“Isso é fruto de uma
demanda imensa que
a Casa recebe todos
os dias com relação a
podas, de árvores do-
entes, da demora do
Poder Público em agir
com relação a esses
temas. A Comissão fa-
rá um estudo profundo
do plano de manuten-
ção e podas de árvores na cidade e avaliar a situação
em que se encontram as árvores”, afirmou. A Secre-
taria do Verde e Meio Ambiente pretende plantar cerca
de 800 mil novas árvores na cidade até 2012. “É im-
portante que tenhamos um plano de manutenção à
altura”, afirmou. A próxima reunião da Comissão está
marcada para o dia 5 de agosto.

Rotermund, do Depave, e Floriano

RECICLAGEM: com Mara, da
Cooperativa Granja Julieta


